#### **RAYUELA**

El *ombudsman* no sólo defiende posiciones misóginas, sino que al privilegiar sus convicciones personales violenta el carácter laico de la institución que representa



## Soberanes saltó a consejeros para impugnar aborto, acusan

JESÚS ÁRANDA 33

#### Guerrero, primer lugar nacional en mortalidad materno-infantil

- Niños, víctimas de males respiratorios, desnutrición y diarreas, dice la Ssa estatal
- Busca revertir el problema
  Sergio Ocampo A., corresponsal 30

### Acapulco recibe galardón del Consejo Mundial de la Calidad

■ El reconocimiento otorgado al ayuntamiento fue el de Gobierno Local Confiable

SERGIO OCAMPO A., CORRESPONSAL 31

#### Bolivia exige a autonomistas apegarse a la Constitución

■ Estatutos que plantean, "divisionistas e ilegales": el vicepresidente García Linera

ROSA ROJAS, CORRESPONSAL

hov



columnas	
DESFILADERO • JAIME AVILÉS	4
DINERO • Enrique Galván Ochoa	6
LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ	16
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24

opinión	
Gustavo Leal F.	20
Ilán Semo	20
Gustavo Gordillo	25
Marcos Roitman Rosenmann	28
Juan Arturo Brennan	4a

# Fracasa defensa de la biodiversidad

EVA USI

BONN, 30 DE MAYO. La diversidad biológica del planeta se extingue a velocidad vertiginosa. Según la organización World Wide Fund, de 1975 a 2005 se perdió 27 por ciento de la diversidad de especies animales y vegetales, de recursos genéticos y de los ecosistemas globales. Todos éstos se están perdiendo a una tasa entre cien y mil veces mayor de lo que sería un ritmo de extinción por causas naturales. Unas 150 especies se pierden cada día; de ahí el apremio a la llamada novena Conferencia de las Partes. La principal instancia del Convenio para la Diversidad Biológi-

ca de Naciones Unidas, ratifi-

cado por 192 países, reunió en

un lujoso hotel de Bonn, Alemania, a unos 5 mil delegados

que debían adoptar medidas ur-

gentes para detener la pérdida

de la biodiversidad de manera

sustancial hasta 2010.

Especial

"Ha sido un circo de reuniones de todo tamaño en las que ha habido más comercio de 'corchetes', es decir, párrafos sobre los que no hay acuerdo, que un interés real en proteger el planeta", dijo la británica La reciente conferencia en Bonn, "circo de reuniones sin interés en proteger el planeta", acusan

Helena Paul, de la organización EcoNexus. Unas 30 organizaciones civiles, entre ellas indígenas y de movimientos sociales, acompañaron el proceso y no dejaron de señalar a los gobiernos las cuestiones más urgentes a tratar, como la diversidad biológica agrícola, los efectos negativos de los agrocombustibles, la acelerada deforestación de los bosques, la destrucción de los ecosistemas marinos, los riesgos de los árboles genéticamente modificados, la biopiratería y otras cuestiones que afectan grave-mente la biodiversidad y tienen un impacto negativo sobre el calentamiento global.

Se estima que diariamente son derribadas unas 35 mil hectáreas de bosques, 13 millones al año. Esta acelerada deforestación, particularmente de las selvas tropicales, es la causante de 20 por ciento del calentamiento global y de que se pierdan especies únicas originarias de estos

ecosistemas milenarios megadiversos. También desaparecen las fuentes de subsistencia de millones de habitantes de esos territorios, los pueblos indígenas. "Tenemos a países de la Unión Europea que por un lado proponen acciones más fuertes para la conservación de los bosques y por el otro promueven el uso de biocombustibles y de transgénicos; o naciones como Brasil, que se opusieron a toda negociación sobre los biocombustibles mientras no se revise su sistema de producción de caña de azúcar", señaló Hesiquio Benítez, de la Comisión Nacional para la Biodiversidad. México dirigió las negociaciones del grupo de trabajo de bosques que intentó hasta el último minuto sacar un acuerdo.

Brasil y Estados Unidos defendieron las maravillas de los agronegocios, argumentando tener dos mercados con el mismo producto: el de combustibles y de alimento de animales. "Así pretenden mantener el estilo de vida occidental sin tener que hacer ningún sacrificio", afirma la activista Helena Paul, que lamenta que la biodiversidad se sacrificó en Bonn en aras de los beneficios de las grandes corporaciones. En eso coinciden otras organizaciones.

coinciden otras organizaciones.
"Ha sido una vergüenza que Vía Campesina, de Brasil, haya tenido que venir a pelear para que le dieran la palabra en un tema como la biodiversidad agrícola, donde el campesinado es central", afirma Silvia Ribeiro, del Grupo ETC. "No se reconoce el papel central del campesinado y, sumado a esto, lo realmente preocupante es que el convenio está siendo secuestrado por las trasnacionales de los agronegocios y del comercio de semillas, híbridas y transgénicas", afirma Ribeiro, y advierte que abrieron la puerta a las grandes trasnacionales "dizque" para que trabajen en la biodiversidad. "Desde hace 20 años la industria farmacéutica participa en la biopiratería de las semillas campesinas; no hay que abrirles la puerta porque ya están ahí", hay que sacarlos.

A PÁGINA



La conservación de la diversidad biológica fue el objetivo de la Conferencia de las Partes, realizada en Alemania. En imagen de archivo, captada en el zoológico de Singapur, una orangutana y su cría, ejemplares de una especie en peligro de extinción **Foto Ap**